



## Le métropolite Hilarion de Volokolamsk reçu par le primat de l'Église orthodoxe polonaise



Le 18 mai 2018, avec la bénédiction de Sa Sainteté le patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie, le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, est arrivé en Pologne. Il a été reçu à la résidence des primats de l'Église orthodoxe polonaise à Varsovie par Sa Béatitude le métropolite Sabas de Varsovie et de toute la Pologne.

L'entretien a porté sur l'agenda panorthodoxe, sur le développement de la coopération entre les Églises

orthodoxes russe et polonaise, sur les relations interchrétiennes.

Prenaient part à la rencontre l'évêque Paul de Hajnówka, vicaire de la métropole de Varsovie, l'archiprêtre Igor Iakimtchouk, secrétaire du DREE aux relations interchrétiennes et A. Erchov, assistant du président du DREE.

Le 19 mai, le métropolite Hilarion a pris part à la première célébration de la Liturgie à l'église Sainte-Sophie de Varsovie, actuellement en construction. La célébration de l'office était présidée par le métropolite Sabas, qui concélébraient également avec l'archevêque Job de Telmessos (Patriarcat de Constantinople), tous les hiérarques de l'Église orthodoxe polonaise, l'évêque Diodore, vicaire du diocèse d'Odessa, l'archiprêtre Igor Iakimtchouk, secrétaire du DREE aux relations interchrétiennes, de nombreux clercs polonais. Des représentants de l'Église catholique en Pologne, des autorités locales et du corps diplomatique assistaient à la célébration.

A la fin de la Divine liturgie, Sa Béatitude le métropolite Sabas de Varsovie a chaleureusement souhaité la bienvenue à ses participants. Il a souligné que la nouvelle église était consacrée à la mémoire des hiérarques, des clercs et des laïcs de l'Église orthodoxe polonaise victimes de différentes périodes d'épreuves subies par l'Orthodoxie polonaise au XX siècle, remerciant les bâtisseurs, les donateurs et tous ceux qui ont contribué à l'édification rapide de cette église-mémorial. L'archevêque Job de Telmessos a salué l'assemblée au nom de Sa Sainteté le patriarche Bartholomée de Constantinople. Ensuite, la parole a été donnée au métropolite Hilarion de Volokolamsk, qui a lu le message de congratulations de S. S. le patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie à Sa Béatitude le métropolite Sabas, qui fêtait son 80<sup>e</sup> anniversaire et le 20<sup>e</sup> anniversaire de son intronisation primatiale. Le président du DREE a aussi félicité Sa Béatitude en son nom propre, souhaitant que Dieu continue à l'assister dans son ministère.

Ensuite, le clergé a célébré le rite de bénédiction de la croix et de la coupole de l'église, après quoi la croix a été élevée et installée à son emplacement.

Une réception a suivi la liturgie. Le métropolite a remis à Sa Béatitude le métropolite Sabas une décoration de l'Église orthodoxe russe, l'ordre de Saint-Séraphin (I classe). L'engagement de Sa Béatitude dans le développement des relations entre les Églises orthodoxes russe et polonaise lui ont valu cette distinction, qui lui est également accordée à l'occasion de ses 80 ans et du 20<sup>e</sup> anniversaire de son intronisation.